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宁波网络民生服务平台——中国宁波网民生 e 点通开通四年来，
汇集了11万余条网友诉求和几乎同等数量的部门回复。

这些诉求也许很“鸡毛蒜皮”，这些回复也许很细碎平凡，但正
是这不起眼的一点一滴，体现着市民朋友对这座城市的牵挂与热爱，
展示着职能部门小事亦民生的态度与情怀，累积着宁波文明的进步与
美好。

民生无小事。这些“小事”是构成宁波“大事”的“细胞”。小
“细胞”健康了，相信我们的大“肌体”一定会充满生机与活力。

凤起北路亮灯前的场景。
（网友“yu92”摄）

近日，网友“yu92”通过中国
宁波网民生 e点通问政平台发帖反
映，鄞州区凤起北路 188号金域传
奇小区外围道路上的路灯不亮，到
了晚上都“乌漆抹黑”的。

早在 10 月 10 日，该网友就发
帖称金域传奇小区外的凤起北路和
潘园路上的路灯全都不亮，这个情
况已经持续了十多天，小区居民晚
上出门不便，有安全隐患。

从网友上传的图片来看，路上
的确漆黑一片。

该问题经民生 e点通问政平台
受理后，潘火街道表示，街道城建
部门已经通知施工单位在保证工程
质量的前提下，加快路灯修复施工
进度，尽量减少对周边居民的影
响。

然而网友在帖文中表示，从
10月 10日到 10月 21日一个多星期
过去了，小区外的路灯还是没什么
变化，该网友心急地说：“为何要

拖这么久，请抓紧时间行动起来，
及时修复。”

对此，潘火街道作出回复，该
区域路灯尚未交付给潘火街道统一
养护，但街道工作人员已督促施工
单位尽量加快故障排查进度。经向
城建部门了解，该区域路灯故障已
经在排查修复，街道会通知施工单
位加快施工进度。

11月7日晚，记者来到位于鄞
州区凤起北路 188号的金域传奇小
区。当晚，记者看到，小区正门的
凤起北路及侧面潘园路上的路灯均
已亮起。

刚从小区出来散步的林先生
说：“路灯不亮的那几天，都不能
放心地出来散步，往来的车辆都开
着远光灯，晃眼得厉害，实在很危
险。”林先生告诉记者，10月底小
区外的路灯就已经全亮了，道路恢
复“光明”后，居民出行安全了很
多。 （方琴）

金域传奇小区外道路告别漆黑

半 个 月 前 ， 电 话 尾 号 为
“6985”网友拨打中国宁波网民生
e点通热线 81850000反映，海曙区
南塘公园路灯在国庆节前开始不
亮，至他反映此事时仍没有亮起，
不知归哪个部门管。

该问题经问政平台受理后，海
曙区住建局于 11 月 7 日回复表示，
南塘公园位置较偏僻，园内电缆被
盗，导致路灯不亮。当日，相关单
位重新铺设电缆，已恢复亮灯。与
此同时，该局告知相关单位加强巡

视，也希望广大市民一起监督，发
现偷盗行为及时举报。

据了解，南塘公园属于海曙区
住建局环城南路改造项目，改造工
程于今年1月通过验收。

11 月 16 日晚，记者在现场看
到，南塘公园各处的路灯亮着，公
园内道路视线良好。

路过居民表示，最近南塘公园
路灯亮灯正常。不下雨的傍晚，到
公园散步的居民蛮多。

（廖业强）

南塘公园被盗电缆重铺 灯亮路明

“宁穿路西往东方向过世纪大
道，非机动车直行时需绕着绿化带
走，易与右转弯往世纪大道主道的
车 辆 发 生 碰 撞 。” 近 日 ， 网 友

“steven1978”通过中国宁波网民生
e点通问政平台发帖反映，并希望
相 关 部 门 能 让 这 条 非 机 动 车 道

“直”起来。
10 月 30 日，鄞州区城管局跟

帖回复表示，园林部门决定取消端
头部分植物，以开阔过往行人的视
线。

11 月 3 日记者来到现场看到，
世纪大道绿化带部分枝叶已修剪，

但绿化带端头部分还在。如网友所
言，它确实挡住了非机动车前进的
道路。两周后当记者再次前往现场
追踪该问题处理进展时，发现挡道
的绿化带仍未移除。记者注意到，
这部分绿化带上不仅有植物，还有
路灯、交通信号灯和轨道交通乘车
指示牌等设施。

鄞州区城管局工作人员表示，
正是因为挪动端头绿化带上的这些
设施比较难，所以进度有些缓慢。
目前，该局园林部门正与交警等部
门协商处理方案，有消息会立即告
知网友。 （廖业强）

世纪大道一绿化带挡道 移除遇难

挡住非机动车去路的绿化带和市政设施。 （廖业强 摄）

市 国 税 主 动 融 入 “ 一 带 一
路”建设，推出多项税收服务创
新举措，为企业“走出去”提供
全方位的税收服务。

为整合资源，今年以来，市
国税第二稽查局联合高新区国
税局深入开展“一带一路”税
收宣传、召开税企座谈会等活
动，广泛收集“走出去”企业
对税收服务与管理的意见与建
议，并根据实际需求，对不同
类型的“走出去”企业实施差别

化服务。 其特别编印的“一带
一路”税收服务手册尤受欢迎，
成为企业“熟悉政策、用好政
策”的一大宝典。

据悉，高新区“一带一路”
沿线地区被投资企业还被纳入了

“一户一档”税收服务和动态管理
机制。通过建档、清册，这些企
业能精准传递相关信息，尤其是
风险情况，从而得到税务部门更
为及时、贴心的帮助。

（张晓勤 赵渟婷）

市国税协力助推企业“走出去”

网友“保国寺保洁队队长”：
宁波已经实行了多年交通违法网
上处理，通过微信学习减分这种
方法也走在全国前列，但为什么
一直不能提供违法的图像和视频
资料在线查询？希望公安部门在
这方面赶紧跟进，因为让市民去
交警队查看图像实在太麻烦，不
去看又不确定到底哪里开车错了。

市公安局交通警察局：宁波
市公安局交通警察局的 《交通安
全综合服务管理平台》 系统是由
公安部统一开发、统一下发，目
前该系统不支持违法图片和视频
的查询。宁波交警局自己开发的
网上违法处理系统、交警 APP、
官方微信和支付宝上的违法处理
系统也暂不能提供违法照片信息
的查询。主要原因：一是受技术
条件限制。交警业务办公系统在
公安内网运行，根据公安部“公
安内网必须严格与互联网物理隔
离”的规定，公安内网与互联网
不得进行实时数据交换的技术条
件限制；二是考虑保护个人隐私
的需要。目前高清电子警察系统
广泛应用，照片、视频等交通违
法证据清晰度较高，易涉及当事
人的隐私，一旦泄露，可能对当
事人产生其他不良影响。综合上
述两种原因，目前还不能提供违
法图像的查询，给您查询带来不
便，敬请谅解。

世纪大道快速路南延工程
进展到哪一步了

网友“wb1007”：世纪大道
快速路南延进展到哪一步了？

市住建委：世纪大道快速路
南延工程正在积极开展方案研究
与协调。根据 《宁波市城市综合
交通规划(2015-2020 年)》，世纪
大道快速路南延与甬台温高速共
通道，具体方案因涉及高速公路
政策处理和行政许可等事项，正
在与高速公路运营单位和相关部
门协调，结合意见进行多方案比
选及充分论证，最终的规划建设
方案尚需行政审批后方可确定,我
们将积极与有关部门沟通协调，
力争加快推进项目前期工作。

我市小学能否增设
宁波老话课程

网友“小强无敌”：现在的孩
子越来越不会说宁波话，在家里
跟长辈讲话都是用普通话，使得
地方方言应用出现退化，就算有
些会讲的也常常冒出“普通话版
的宁波话”，而非老底子宁波老
话，个人认为有必要对小学生进
行宁波老话的普及。

市教育局：《中华人民共和国
国家通用语言文字法》 第十条规
定：学校及其他教育机构以普通
话和规范汉字为基本的教育教学
用语用字。

目前，我市部分中小学有开
设宁波方言相关课程。近年来，
市及有关区县 （市） 语委办也在
积极配合教育部、国家语委开展

“中国语言资源保护工程”相关工
作，方言也是其中一项重要内容。

能否自己缴纳公积金
进行买房贷款

手机尾号为“5529”的网
友：我是外地户口，在宁波工
作，现已经离职。公积金自己缴
纳的话，是否会影响以后的公积
金贷款？

市住建委：根据您的初步描
述，根据《关于调整宁波市住房公
积金个人住房贷款有关政策的通
知》（甬房公委 【2014】 5 号） 的

有关规定：职工按规定连续足额
缴存住房公积金满 6 个月的，可
以申请住房公积金个人住房贷
款。根据目前的住房公积金政策
规定，职工个人不能缴纳住房公
积金。

控烟细则正在制定
宁波成第19个立法城市

手机尾号为“7134”的网
友：近期看到劝烟的诸多新闻，
发现自己居住的小区室内，特别
是电梯里，吸烟的人还是挺多
的。查到 《宁波市公共场所禁止
吸烟暂行规定》（自 1996 年 5 月
31 日起施行），有关部门是否有
制定新的禁烟条例？

市卫生计生委：《宁波市文明
行为促进条例》 已于 2017 年 3 月
30 日经浙江省人大常委会批准，
自 2017年 7月 1日起正式实施，其
中公共场所禁止吸烟也被正式列
入惩戒范围，对违反规定的个人和
单位都有明确的处罚条款，使宁波
成为国内第 19个有控烟立法的城
市。同时，《实施细则》配套文件正
在制定过程中，将为进一步规范禁
烟执法工作，有效提升全市控烟管
理水平作出规范指引。

宁波市图书馆新馆
什么时候开放

手机尾号为“7617”的网友：
宁波市图书馆新馆什么时候能开
放？

宁波文广新闻出版局：宁波市
图书馆新馆预计明年下半年投入
运营。

紫诚路车辆违停严重
交警采取措施

微 博 网 友“ 幻 想 _Fantasy
熊”：紫诚路两边每天停满了车，开
车经过时两车交会常常提心吊胆。
交警部门是否考虑施划停车线进
行停车收费？这样也可以解决小区
停车难问题。

市公安局交通警察局：针对紫
诚路汽车乱停放现象严重的情况，
辖区大队将根据实际情况因地制
宜采取以下整改措施：1、加强违停
车辆查处力度，每天不定时地对违
停车辆进行查处，做到发现一辆抓
拍一辆，到目前为止，已实地拍摄
查处违停车辆 62 辆，从而营造违
停整治高压态势。2、关于您提出的

“道路一侧施划停车位”的建议，是
不可行的，因为紫诚路是一条双向
两车道道路，如果施划了停车位，
肯定会造成道路更加拥堵的局面，
除非是改成单行线通行，但这种情
况较目前状况来看，也是不可行
的。

宁波公交可否增加车型
丰富巴士风景线

网友“fhrenjun”：宁波公交
早前有双层巴士、18 米长公交车
等，后来因为更新换代导致这些
车型逐渐退出运营，但我认为城
市少不了巴士风景，在追求新能
源的同时可否不要忘记了经典时
代，比如宁波公交 515 路可以换
成双层巴士、2 路可以换成 18 米
长公交车等。

市公交总公司：线路的车型
主要由城市发展定位、客流量、
线路运营路况等因素决定，双层
车及 18米长公交车，由于其高度
及长度的制约，在很多城市道路
无法正常通行，需规划特定路
线 （如 18米长公交车多为直线线
路，2路路线并不能适用）。随着
轨道交通线路陆续开通，城市公
交的定位也会适当调整，公交车
辆需快速、灵活地进行接驳，这
样常规公交车更加适宜。

（高洁 张枫）

交通违法图像或视频
可否在线查询

部门回复精选

一座城市的发展，离不开好
的 教 育 。 科 学 的 规 划 和 校 舍 建
设，将推动教育的发展。城区随
着新建住宅不断增加，教育的供
需矛盾越来越突出。要想彻底解
决这一问题，也须及时新建更多
的优质学校。

在中国宁波网民生 e点通问政
平台上，关于这方面的问题，时有
网友问询。小编整理后发现，未来
几年，宁波将会建成或开工建设一
批新学校，还有一些学校已经有了
较明确的开学计划，赶紧一起来看
看！

【鄞州区】

首南三小：可能提前
招生

手机尾号为“0432”的网友：首
南三小建设到什么阶段了？何时完
工？何时招生？

鄞州区教育局：首 南 三 小 目
前桩基工程已启动，计划 2019 年
招生。因首南街道户籍生人数增
加较快，存在提前一年招生的可
能。具体关注当年度招生计划。

东南小学金达路校
区：2020年正式招生

手机尾号为“2229”的网友：东
南小学金达路校区已经在建了吗？
2019年能开学招生吗？

鄞州区教育局：东南小学金达
路校区计划 2018 年初正式动工建
造，2020年正式招生。

长丰区块小学：年底
或可装机进场

网友“大狗副警长”：长丰区块
小学开工的时间表有了吗？

鄞州区教育局：目前，相关部
门正紧张部署，各项工作正走“国
家规定的流程”。一切工作顺利的

话，可在年底左右装机进场。

东部新城C1-6#地块
九年一贯制学校：争取
2019年招生

网友“大明湖7788”：《东部新
城核心区以东片区 C1-6#地块邱
隘镇九年一贯制学校工程勘察设计
招标公告》公布，意味着明湖畔的
新学校筹建工作启动。请问什么时
候建成招生？

鄞州区教育局：目前待审批
中，如进度允许，争取 2019 年就
招生，若赶不及，2020年9月招生
开学。

东部新城D3-1#地块
九年一贯制学校：2020
年项目竣工

网友“九合至尊”：东部新城
核心区以东片区 D3-1#地块九年
一贯制学校预计什么时候建造，什
么时候开始招生？

鄞州区教育局：该项目由宁波
市轨道交通集团有限公司建设并移
交，计划 2018 年开工建设，2020
年项目竣工并移交。

东部新城A1-1#地块
学校：2020年完工

网友“雨下潇潇”：书香景苑三
期北面启航城西面 A1-1#地块是
否会建造学校？是九年制学校吗？什
么规模？计划何时建成投入使用？

东部新城指挥部：A1-1#地块
规划为 36 班小学，计划 2018 年开
工建设，2020年完工。

塘溪镇九年一贯制学
校：在中学校址基础上改
扩建

手 机 尾 号 为 “1946” 的 网
友：塘溪镇九年一贯制学校规划设
在哪里？何时建成招生？现在的中

心幼儿园又小又挤，对中心幼儿园
校舍将如何安排？

鄞州区教育局：1、九年一贯
制学校将在现在中学校址基础上进
行改扩建。2、此计划已经列入教
育“十三五”规划，将在此期间完
成。3、九年一贯制学校建成后，
中心小学校址将改造成幼儿园，解
决中心幼儿园问题。

后庙工业区块小学：
2018年年底前动工

手 机 尾 号 为 “9080” 的 网
友：规划中的后庙小学什么时候开
建，有时间安排吗？

鄞州区教育局：后庙工业区块
小学目前正在规划选址中，具体位
于风格尚品东侧、杭甬高速以南区
域，即后庙工业区块（包括原鄞州住
建局建筑工程质监站检测中心、后
庙工业区等）。该校是一所公办学
校，总用地面积 59 亩（具体以批复
的建设工程规划选址意见书为准），
计划于2018年年底之前动工。

【海曙区】

姚丰地块学校：预计
明年开始动工建造

网友“九制乌梅”：姚丰地块的
九年一贯制学校计划何时开建？

海曙区教育局：姚丰地块学校
目前前期工作已经开始，预计明年
开始动工建造，具体招生时间要等
完全建设完毕后公布。

段塘学校：将启动改
扩建工程

手机尾号为“9934”的网友：
2017年海曙区将会扩建哪些学校？

海曙区教育局：海曙区 2017年
将开始进行段塘学校改扩建工程。

据了解扩建后，根据片区控规
测算后的情况，该校规划班级由原

先 的 27 个 班 增 至 54 个 班 。预 计
2019年投入使用。

【江北区】

姚江新区公办学校：
2020年建成使用

网友“天天想你的鱼”：姚江新
区的公办学校什么时候开建，预计
什么时候能招生？

江北区教育局：姚江新区公办
学校计划 2018 年开工建设，预计
2020年建成使用。

江北中学二期工程小
学部：正在推进前期工作

网友“weinixiong”：江北中学
二期工程小学部请问何时开建？

江北区教育局：江北中学二期
工程小学部项目目前正在推进前期
工作，具体开工时间尚未确定。

看完这些学校的规划建设情
况，是不是对身边的教育资源有了
更多的了解？对宁波的教育也有了
更强的信心呢？关于上学的大情小
事都可以通过以下方式咨询：

1、登录民生 e 点通问政平台
提问。

2、关注民生 e 点通微信(搜
nb81850或直接扫描下面二维码)直
接提问。

3、拨打民生热线 81850000 提
问。 （高洁）

宁波又将新建多所学校
部分学校已有最新招生计划

凤起北路亮灯后的场景。
（方琴 摄）


